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陳駿霖常常思考自己想拍的電影類
型，其中大多是現代家庭和比較

生活化的都市愛情故事，但主觀上又遲
遲找不到一個比較有趣的角度，直到他
聽身邊的同性朋友說起台灣到現在為止
仍然有很多「假婚姻」——男生是gay，
但選擇和正常的結婚。這種故事原型中
的衝突，為他帶來了一個講述家庭和愛
情故事的新焦點。

最終完成的《明天記得愛上我》，和
陳駿霖當初的構想一定有落差，他說或
許自己希望拍得更完美，但最開心的還
是拍出了演員的情緒。「我覺得有些地
方不夠完美不重要，這部電影最重要的
是人物和角色。」

10年之前台灣的同志婚姻現象比現在
多出許多，而這也恰恰是他故事中主人
公結婚的那個時代。「但現在如果去gay
bar就會發現大家很自由很open，這也是
個反差。」陳駿霖認為他的電影主角十
年前所做的犧牲，如果放在今天可能便
不需要。「但華人社會還是和美國不太
一樣」。身在美國多年，他說美國的情
況是：「出櫃的事情一定要跟父母講，
要向家庭告白。但我看到在亞洲社會，
年輕人雖然已比較開放，台北街頭都能
見到男男或者女女牽手，但和父母講的
時候，還是不那麼開放。這一點跟西方
文化不一樣。」

台灣電影素來不避忌同性戀題材。但
大多數觸及該議題的影片都是典型的

「青春同志片」，以成長過程為主線又帶
點壓抑和對性向的迷惑。而陳駿霖的男
主角是「早就知道自己是gay，10年前就
知道。」台灣電影很少講中年的、早就
經歷了成長出櫃過程、但「假結婚」後
需要考慮是否要二次面對自己性向的gay
的故事。

電影取材於現實，那麼現實中的類似
故事又是怎樣呢？陳駿霖聽過各種「假
婚姻」的版本，其中有一個真的很近似
於他電影中的樂觀結局。「那也是一個
gay的男生和一個異性戀女生在一起，快
二十年，他們的小孩高中畢業時他才跟
太太告白自己的性向。他們決定離婚，
但真的變成了好朋友，真的非常理性、
非常樂觀。」痛苦的故事當然也聽過，
沒有哪一個版本一定是對的。電影只是
選擇了現實的一種可能性。

反正不要想太多

陳駿霖的首部長片《一頁台北》就已
經備受關注。而他則認為那部片子是講
非常單純的曖昧，所以不可能太深入。

「本來就是講比較可愛的愛情，或者說

是城市的一種浪漫氛圍。」但到了《明
天記得愛上我》時，他希望大家認同電
影中的「他們」就是自己身邊的人。這
樣一來「我覺得就比較困難一些。《一
頁台北》很風格化，每個角色代表一種
風格，這一次，則是希望每個角色都代
表一種人。」

陳駿霖當年從美國南加州大學電影電
視系碩士畢業，參與了楊德昌導演的

《一一》拍攝。他坦言：「我回來台灣
的最大原因是楊德昌導演，正因為第一
份電影是跟㠥他，而且我看了他的很多
電影，才決定要回台灣試試看。」在很
年輕的時候就已經和大師接觸，對這位
年青電影人的影響是深刻的。他認為自
己作品中有些處理情感和故事結構的方
式也和楊德昌相關。「楊導演個性是非
常吸引人的，而且真的很有導演的氣
質。但他的堅持有時會很恐怖，哪怕有
些不合理，他還是會堅持。」

楊德昌發起脾氣來很嚇人，但陳駿霖
的性格卻完全相反。製片人李烈眼中的
他「太nice」。李烈說：「陳駿霖天生是
個非常溫和的人，溫和在骨頭裡，你也
不要想去改變他。所有和他工作過的工
作人員都很喜歡他，他非常清楚自己在
做什麼，在執行導演這個工作的時候，
你根本不用去替他操煩、追他的進度，
因為他永遠都是那個好學生、乖寶寶愈
把自己的功課早早做完，你還沒催他，
他卻先來催你。」李烈認為和陳駿霖合
作這部《明天記得愛上我》可能是自己
做監製以來最輕鬆的一部戲——導演早
就自己搞定了一切。

更重要的是，李烈認為：「你可以很
清楚地看到他從第一部到第二部電影之
間那種越來越往成熟去走的路向。」

至於陳駿霖自己則認為：「我之前常
常會面對兩個衝突，一個是商業跟藝
術，另一個是西方跟東方。但我從《一
頁台北》學到的教訓就是都不要去想那
些——甚麼為了東方觀眾還是西方觀眾
⋯⋯不要想，因為你去想太多，它就甚
麼都不是了，或者會太刻意偏向一個方
向。」如今再去拍一個故事之前，他想
的只會是：「這是我想拍的故事，不管
是大故事、小故事、也不會首先想㠥要
去拍給誰看。只能說我盡量拍給尊重
我、信任我的人，並希望他們會喜
歡。」總之就是：「反正不要想太多。」

陳駿霖目前尚未構思好下一部電影會
選擇拍怎樣的故事。但初步構思是：

「應該是和兩種文化的衝突有關，不一
定再去拍愛情片，我想試試去拍一些講
別的層面衝突的故事。」

李烈是台灣身份最多元的電影人之
一。年輕的時候演戲，曾經是家喻戶
曉的演藝紅星，近年則開始擔任電影
監製，演而優則製、用心扶持新導
演。而她每次擔任監製，一定是因為
先看了劇本有感受之後才會決定去
做。她認為《明天記得愛上我》的劇
本是華人地區真的很少觸碰的類型，
而在此之外，更有一個非常個人的原
因促使她對這個劇本一見傾心。

她坦言：「真正促使我很想做這個
戲的原因，是導演在電影裡面建立的
那個男女主角之間的關係。因為我自
己十幾年前，有個非常要好的女朋
友，碰到過和女主角同樣的問題，發
生的事情一模一樣，就是她有一天發
現跟她一起生活了十幾年的老公是
gay。那每個人碰到這樣的狀況，處
理方式都會不一樣，而我的朋友和她
的前夫用了一種最糟的處理方式——
他們互相傷害、攻擊對方，最後分手
時非常不開心，因為兩個人都受傷
了。」

悲劇至此並未結束，最可憐的是李
烈那位女性朋友的小孩，孩子夾在父
母中間，父母雙方又都不願意告訴孩
子他們離婚的真正原因。「那個小孩
本來一直認為自己有個美滿的家庭，
父母都非常疼愛她，但一夕之間整個
家都沒了。後來孩子真的蠻慘的，從
父母離異之後就開始學壞，變成徹底
沒人管，一路我們看㠥現在已經長到
三十幾歲，但整天還是到處鬼混招搖
撞騙。而且小孩一直認為自己變成這
樣，是父母的責任。」

所以當李烈看到陳駿霖的劇本時，
非常喜歡戲中男女主角處理他們婚姻
關係的方式——儘管那個處理方式可
能有些人覺得太樂觀。但她認為：

「為甚麼不能這樣樂觀地處理事情
呢？難道電影裡的他們沒有受傷嗎？
有受傷啊，只是大家選擇把傷害降到
最低，盡量讓彼此未來的路充滿希
望、可以過得更開心一點，這樣不是
很好嗎？」她是真的喜歡這戲中結
局。「所以說實話，是因為看到那
個結局，我就想到了我的朋友。如果
當初他們也是這樣，他們的故事就會
不一樣。因為也我知道在全世界各
地，不只是華人地區，還是有很多同
志和異性戀結婚，可能是因為不得已
或者別的原因。但無論如何，我會希

望這部電影給他們帶來一絲絲的改變
或者影響。」

現在年輕一輩雖然「假結婚」愈來
愈少、鳳毛麟角，但李烈所知道的她
那個generation的很多人，的確選擇
過那樣一條路。不過如今台灣社會對
同性戀者愈加包容，即使有些父母接
受不了兒女是同性戀者這件事，也會
選擇睜一隻眼閉一隻眼。「就是說你
不要在我面前說破這個事情，我就假
裝它不存在。所以現在年輕一輩的同
志們，也沒有太大結婚壓力，他們在
自己的生活圈子裡活得很開心。」

李烈始終認為，人生沒有甚麼事情
是不可能的。她說：「反而是人生很
多事情如果發生在戲劇裡，觀眾會覺
得太扯了！怎麼可能！可是人生太扯
了的事情，多得是。所以我從來都不
會覺得這部電影中給出的結局一定不
可能。」

台灣電影這兩年對區外電影人來
講，創造的成績是不可思議的。按李
烈的話說：「大家會覺得這麼小的一
個市場怎麼能創造那麼高的產值？因
為台灣電影這兩年票房數字還蠻驚人
的。」三四年前，泰國市場電影的年
度總票房和現在的台灣持平—但泰
國有將近6,000多萬人口，而台灣只
有2,300萬。即是在不過三四年間，
台灣遠遠超越了很多地區。

身為監製的李烈表示：「電影它是
個商業行為，大家還是看數字嘛，於
是人們發現，原來台灣電影在市場上
是可以被期待的。」但她指出這同時
也是台灣電影的最大問題。「能創造
這種數字的電影往往都是非常本土化
的，可是那樣本土化的電影註定走
不出去、只能在台灣賣。所以台灣
電影現在必須面對的問題是：到底
我們要關在自己家裡面繼續創造那個
數字？還是希望自己的電影走出台
灣？」這也恰恰是近些年她思考最多
的東西—如何可以想辦法讓台灣的
電影走到國際上去，而不只是大家自
己關㠥門看㠥數字開心。

而從李烈所監製的《艋舺》、《翻
滾吧！阿信》等電影在台灣之外取得
的成績，或許便可以看出她的一些有
益嘗試。連續的亮眼表現，幾乎令她
的名字已經成為一種品牌的保證。故
而，未來我們將有更多拭目以待的理
由。
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如果只聽名字，《明天記得愛上我》會給人感覺是

一部非常「小清新」的片子，但實際上美籍台裔導演

陳駿霖的這第二部長片主題並不算「輕」——它講了

同志與異性戀結婚的故事。這樣一個帶有社會議題色

彩的婚姻或說愛情故事，在華語世界中相當新穎。陳

駿霖也並沒有刻意放大屬於故事中的悲情成分，而是

選擇了一種樂觀的方式去處理他的故事。在美國舊金

山長大的他，在首部長片《一頁台北》於柏林國際電

影節獲得「亞洲電影評審團獎」之後，便迅速成為備

受關注的台灣新生代導演。今次，我們便從他的第二

部作品，去理解他在電影背後的創作態度。

文：香港文匯報記者 賈選凝　攝：莫雪芝

如果只聽名字，《明天記得愛上我》會給人感覺是

一部非常「小清新」的片子，但實際上美籍台裔導演

陳駿霖的這第二部長片主題並不算「輕」——它講了

同志與異性戀結婚的故事。這樣一個帶有社會議題色

彩的婚姻或說愛情故事，在華語世界中相當新穎。陳

駿霖也並沒有刻意放大屬於故事中的悲情成分，而是

選擇了一種樂觀的方式去處理他的故事。在美國舊金

山長大的他，在首部長片《一頁台北》於柏林國際電

影節獲得「亞洲電影評審團獎」之後，便迅速成為備

受關注的台灣新生代導演。今次，我們便從他的第二

部作品，去理解他在電影背後的創作態度。

文：香港文匯報記者 賈選凝　攝：莫雪芝

如果只聽名字，《明天記得愛上我》會給人感覺是

一部非常「小清新」的片子，但實際上美籍台裔導演

陳駿霖的這第二部長片主題並不算「輕」——它講了

同志與異性戀結婚的故事。這樣一個帶有社會議題色

彩的婚姻或說愛情故事，在華語世界中相當新穎。陳

駿霖也並沒有刻意放大屬於故事中的悲情成分，而是

選擇了一種樂觀的方式去處理他的故事。在美國舊金

山長大的他，在首部長片《一頁台北》於柏林國際電

影節獲得「亞洲電影評審團獎」之後，便迅速成為備

受關注的台灣新生代導演。今次，我們便從他的第二

部作品，去理解他在電影背後的創作態度。

文：香港文匯報記者 賈選凝　攝：莫雪芝

如果只聽名字，《明天記得愛上我》會給人感覺是

一部非常「小清新」的片子，但實際上美籍台裔導演

陳駿霖的這第二部長片主題並不算「輕」——它講了

同志與異性戀結婚的故事。這樣一個帶有社會議題色

彩的婚姻或說愛情故事，在華語世界中相當新穎。陳

駿霖也並沒有刻意放大屬於故事中的悲情成分，而是

選擇了一種樂觀的方式去處理他的故事。在美國舊金

山長大的他，在首部長片《一頁台北》於柏林國際電

影節獲得「亞洲電影評審團獎」之後，便迅速成為備

受關注的台灣新生代導演。今次，我們便從他的第二

部作品，去理解他在電影背後的創作態度。

文：香港文匯報記者 賈選凝　攝：莫雪芝

如果只聽名字，《明天記得愛上我》會給人感覺是

一部非常「小清新」的片子，但實際上美籍台裔導演

陳駿霖的這第二部長片主題並不算「輕」——它講了

同志與異性戀結婚的故事。這樣一個帶有社會議題色

彩的婚姻或說愛情故事，在華語世界中相當新穎。陳

駿霖也並沒有刻意放大屬於故事中的悲情成分，而是

選擇了一種樂觀的方式去處理他的故事。在美國舊金

山長大的他，在首部長片《一頁台北》於柏林國際電

影節獲得「亞洲電影評審團獎」之後，便迅速成為備

受關注的台灣新生代導演。今次，我們便從他的第二

部作品，去理解他在電影背後的創作態度。

文：香港文匯報記者 賈選凝　攝：莫雪芝

如果只聽名字，《明天記得愛上我》會給人感覺是

一部非常「小清新」的片子，但實際上美籍台裔導演

陳駿霖的這第二部長片主題並不算「輕」——它講了

同志與異性戀結婚的故事。這樣一個帶有社會議題色

彩的婚姻或說愛情故事，在華語世界中相當新穎。陳

駿霖也並沒有刻意放大屬於故事中的悲情成分，而是

選擇了一種樂觀的方式去處理他的故事。在美國舊金

山長大的他，在首部長片《一頁台北》於柏林國際電

影節獲得「亞洲電影評審團獎」之後，便迅速成為備

受關注的台灣新生代導演。今次，我們便從他的第二

部作品，去理解他在電影背後的創作態度。

文：香港文匯報記者 賈選凝　攝：莫雪芝

如果只聽名字，《明天記得愛上我》會給人感覺是

一部非常「小清新」的片子，但實際上美籍台裔導演

陳駿霖的這第二部長片主題並不算「輕」——它講了

同志與異性戀結婚的故事。這樣一個帶有社會議題色

彩的婚姻或說愛情故事，在華語世界中相當新穎。陳

駿霖也並沒有刻意放大屬於故事中的悲情成分，而是

選擇了一種樂觀的方式去處理他的故事。在美國舊金

山長大的他，在首部長片《一頁台北》於柏林國際電

影節獲得「亞洲電影評審團獎」之後，便迅速成為備

受關注的台灣新生代導演。今次，我們便從他的第二

部作品，去理解他在電影背後的創作態度。

文：香港文匯報記者 賈選凝　攝：莫雪芝

如果只聽名字，《明天記得愛上我》會給人感覺是

一部非常「小清新」的片子，但實際上美籍台裔導演

陳駿霖的這第二部長片主題並不算「輕」——它講了

同志與異性戀結婚的故事。這樣一個帶有社會議題色

彩的婚姻或說愛情故事，在華語世界中相當新穎。陳

駿霖也並沒有刻意放大屬於故事中的悲情成分，而是

選擇了一種樂觀的方式去處理他的故事。在美國舊金

山長大的他，在首部長片《一頁台北》於柏林國際電

影節獲得「亞洲電影評審團獎」之後，便迅速成為備

受關注的台灣新生代導演。今次，我們便從他的第二

部作品，去理解他在電影背後的創作態度。

文：香港文匯報記者 賈選凝　攝：莫雪芝

如果只聽名字，《明天記得愛上我》會給人感覺是

一部非常「小清新」的片子，但實際上美籍台裔導演

陳駿霖的這第二部長片主題並不算「輕」——它講了

同志與異性戀結婚的故事。這樣一個帶有社會議題色

彩的婚姻或說愛情故事，在華語世界中相當新穎。陳

駿霖也並沒有刻意放大屬於故事中的悲情成分，而是

選擇了一種樂觀的方式去處理他的故事。在美國舊金

山長大的他，在首部長片《一頁台北》於柏林國際電

影節獲得「亞洲電影評審團獎」之後，便迅速成為備

受關注的台灣新生代導演。今次，我們便從他的第二

部作品，去理解他在電影背後的創作態度。

文：香港文匯報記者 賈選凝　攝：莫雪芝

如果只聽名字，《明天記得愛上我》會給人感覺是

一部非常「小清新」的片子，但實際上美籍台裔導演

陳駿霖的這第二部長片主題並不算「輕」——它講了

同志與異性戀結婚的故事。這樣一個帶有社會議題色

彩的婚姻或說愛情故事，在華語世界中相當新穎。陳

駿霖也並沒有刻意放大屬於故事中的悲情成分，而是

選擇了一種樂觀的方式去處理他的故事。在美國舊金

山長大的他，在首部長片《一頁台北》於柏林國際電

影節獲得「亞洲電影評審團獎」之後，便迅速成為備

受關注的台灣新生代導演。今次，我們便從他的第二

部作品，去理解他在電影背後的創作態度。

文：香港文匯報記者 賈選凝　攝：莫雪芝

如果只聽名字，《明天記得愛上我》會給人感覺是

一部非常「小清新」的片子，但實際上美籍台裔導演

陳駿霖的這第二部長片主題並不算「輕」——它講了

同志與異性戀結婚的故事。這樣一個帶有社會議題色

彩的婚姻或說愛情故事，在華語世界中相當新穎。陳

駿霖也並沒有刻意放大屬於故事中的悲情成分，而是

選擇了一種樂觀的方式去處理他的故事。在美國舊金

山長大的他，在首部長片《一頁台北》於柏林國際電

影節獲得「亞洲電影評審團獎」之後，便迅速成為備

受關注的台灣新生代導演。今次，我們便從他的第二

部作品，去理解他在電影背後的創作態度。

文：香港文匯報記者 賈選凝　攝：莫雪芝

如果只聽名字，《明天記得愛上我》會給人感覺是

一部非常「小清新」的片子，但實際上美籍台裔導演

陳駿霖的這第二部長片主題並不算「輕」——它講了

同志與異性戀結婚的故事。這樣一個帶有社會議題色

彩的婚姻或說愛情故事，在華語世界中相當新穎。陳

駿霖也並沒有刻意放大屬於故事中的悲情成分，而是

選擇了一種樂觀的方式去處理他的故事。在美國舊金

山長大的他，在首部長片《一頁台北》於柏林國際電

影節獲得「亞洲電影評審團獎」之後，便迅速成為備

受關注的台灣新生代導演。今次，我們便從他的第二

部作品，去理解他在電影背後的創作態度。

文：香港文匯報記者 賈選凝　攝：莫雪芝

如果只聽名字，《明天記得愛上我》會給人感覺是

一部非常「小清新」的片子，但實際上美籍台裔導演

陳駿霖的這第二部長片主題並不算「輕」——它講了

同志與異性戀結婚的故事。這樣一個帶有社會議題色

彩的婚姻或說愛情故事，在華語世界中相當新穎。陳

駿霖也並沒有刻意放大屬於故事中的悲情成分，而是

選擇了一種樂觀的方式去處理他的故事。在美國舊金

山長大的他，在首部長片《一頁台北》於柏林國際電

影節獲得「亞洲電影評審團獎」之後，便迅速成為備

受關注的台灣新生代導演。今次，我們便從他的第二

部作品，去理解他在電影背後的創作態度。

文：香港文匯報記者 賈選凝　攝：莫雪芝

如果只聽名字，《明天記得愛上我》會給人感覺是

一部非常「小清新」的片子，但實際上美籍台裔導演

陳駿霖的這第二部長片主題並不算「輕」——它講了

同志與異性戀結婚的故事。這樣一個帶有社會議題色

彩的婚姻或說愛情故事，在華語世界中相當新穎。陳

駿霖也並沒有刻意放大屬於故事中的悲情成分，而是

選擇了一種樂觀的方式去處理他的故事。在美國舊金

山長大的他，在首部長片《一頁台北》於柏林國際電

影節獲得「亞洲電影評審團獎」之後，便迅速成為備

受關注的台灣新生代導演。今次，我們便從他的第二

部作品，去理解他在電影背後的創作態度。

文：香港文匯報記者 賈選凝　攝：莫雪芝

如果只聽名字，《明天記得愛上我》會給人感覺是

一部非常「小清新」的片子，但實際上美籍台裔導演

陳駿霖的這第二部長片主題並不算「輕」——它講了

同志與異性戀結婚的故事。這樣一個帶有社會議題色

彩的婚姻或說愛情故事，在華語世界中相當新穎。陳

駿霖也並沒有刻意放大屬於故事中的悲情成分，而是

選擇了一種樂觀的方式去處理他的故事。在美國舊金

山長大的他，在首部長片《一頁台北》於柏林國際電

影節獲得「亞洲電影評審團獎」之後，便迅速成為備

受關注的台灣新生代導演。今次，我們便從他的第二

部作品，去理解他在電影背後的創作態度。

文：香港文匯報記者 賈選凝　攝：莫雪芝

如果只聽名字，《明天記得愛上我》會給人感覺是

一部非常「小清新」的片子，但實際上美籍台裔導演

陳駿霖的這第二部長片主題並不算「輕」——它講了

同志與異性戀結婚的故事。這樣一個帶有社會議題色

彩的婚姻或說愛情故事，在華語世界中相當新穎。陳

駿霖也並沒有刻意放大屬於故事中的悲情成分，而是

選擇了一種樂觀的方式去處理他的故事。在美國舊金

山長大的他，在首部長片《一頁台北》於柏林國際電

影節獲得「亞洲電影評審團獎」之後，便迅速成為備

受關注的台灣新生代導演。今次，我們便從他的第二

部作品，去理解他在電影背後的創作態度。

文：香港文匯報記者 賈選凝　攝：莫雪芝

如果只聽名字，《明天記得愛上我》會給人感覺是

一部非常「小清新」的片子，但實際上美籍台裔導演

陳駿霖的這第二部長片主題並不算「輕」——它講了

同志與異性戀結婚的故事。這樣一個帶有社會議題色

彩的婚姻或說愛情故事，在華語世界中相當新穎。陳

駿霖也並沒有刻意放大屬於故事中的悲情成分，而是

選擇了一種樂觀的方式去處理他的故事。在美國舊金

山長大的他，在首部長片《一頁台北》於柏林國際電

影節獲得「亞洲電影評審團獎」之後，便迅速成為備

受關注的台灣新生代導演。今次，我們便從他的第二

部作品，去理解他在電影背後的創作態度。

文：香港文匯報記者 賈選凝　攝：莫雪芝

如果只聽名字，《明天記得愛上我》會給人感覺是

一部非常「小清新」的片子，但實際上美籍台裔導演

陳駿霖的這第二部長片主題並不算「輕」——它講了

同志與異性戀結婚的故事。這樣一個帶有社會議題色

彩的婚姻或說愛情故事，在華語世界中相當新穎。陳

駿霖也並沒有刻意放大屬於故事中的悲情成分，而是

選擇了一種樂觀的方式去處理他的故事。在美國舊金

山長大的他，在首部長片《一頁台北》於柏林國際電

影節獲得「亞洲電影評審團獎」之後，便迅速成為備

受關注的台灣新生代導演。今次，我們便從他的第二

部作品，去理解他在電影背後的創作態度。

文：香港文匯報記者 賈選凝　攝：莫雪芝

如果只聽名字，《明天記得愛上我》會給人感覺是

一部非常「小清新」的片子，但實際上美籍台裔導演

陳駿霖的這第二部長片主題並不算「輕」——它講了

同志與異性戀結婚的故事。這樣一個帶有社會議題色

彩的婚姻或說愛情故事，在華語世界中相當新穎。陳

駿霖也並沒有刻意放大屬於故事中的悲情成分，而是

選擇了一種樂觀的方式去處理他的故事。在美國舊金

山長大的他，在首部長片《一頁台北》於柏林國際電

影節獲得「亞洲電影評審團獎」之後，便迅速成為備

受關注的台灣新生代導演。今次，我們便從他的第二

部作品，去理解他在電影背後的創作態度。

文：香港文匯報記者 賈選凝　攝：莫雪芝

如果只聽名字，《明天記得愛上我》會給人感覺是

一部非常「小清新」的片子，但實際上美籍台裔導演

陳駿霖的這第二部長片主題並不算「輕」——它講了

同志與異性戀結婚的故事。這樣一個帶有社會議題色

彩的婚姻或說愛情故事，在華語世界中相當新穎。陳

駿霖也並沒有刻意放大屬於故事中的悲情成分，而是

選擇了一種樂觀的方式去處理他的故事。在美國舊金

山長大的他，在首部長片《一頁台北》於柏林國際電

影節獲得「亞洲電影評審團獎」之後，便迅速成為備

受關注的台灣新生代導演。今次，我們便從他的第二

部作品，去理解他在電影背後的創作態度。

文：香港文匯報記者 賈選凝　攝：莫雪芝

如果只聽名字，《明天記得愛上我》會給人感覺是

一部非常「小清新」的片子，但實際上美籍台裔導演

陳駿霖的這第二部長片主題並不算「輕」——它講了

同志與異性戀結婚的故事。這樣一個帶有社會議題色

彩的婚姻或說愛情故事，在華語世界中相當新穎。陳

駿霖也並沒有刻意放大屬於故事中的悲情成分，而是

選擇了一種樂觀的方式去處理他的故事。在美國舊金

山長大的他，在首部長片《一頁台北》於柏林國際電

影節獲得「亞洲電影評審團獎」之後，便迅速成為備

受關注的台灣新生代導演。今次，我們便從他的第二

部作品，去理解他在電影背後的創作態度。

文：香港文匯報記者 賈選凝　攝：莫雪芝

李烈，曾主演多部膾炙

人口的電視及電影作品，諸

如《早安台北》、《小城故

事》等等。後來跨足電視製

片、演員經紀人。

她在2008年首次擔任電影

監製，力捧新生代導演楊雅

，讓《囧男孩》重現台灣

電影許久未見的兒童友情電

影類型，在觀眾口碑與電影

票房皆獲雙贏。她第二部擔

綱製片的黑幫動作類型片

《艋舺》，更創下首部台灣片

首周破億的奇跡票房紀錄。

李烈，曾主演多部膾炙

人口的電視及電影作品，諸

如《早安台北》、《小城故

事》等等。後來跨足電視製

片、演員經紀人。

她在2008年首次擔任電影

監製，力捧新生代導演楊雅

，讓《囧男孩》重現台灣

電影許久未見的兒童友情電

影類型，在觀眾口碑與電影

票房皆獲雙贏。她第二部擔

綱製片的黑幫動作類型片

《艋舺》，更創下首部台灣片

首周破億的奇跡票房紀錄。

李烈，曾主演多部膾炙

人口的電視及電影作品，諸

如《早安台北》、《小城故

事》等等。後來跨足電視製

片、演員經紀人。

她在2008年首次擔任電影

監製，力捧新生代導演楊雅

，讓《囧男孩》重現台灣

電影許久未見的兒童友情電

影類型，在觀眾口碑與電影

票房皆獲雙贏。她第二部擔

綱製片的黑幫動作類型片

《艋舺》，更創下首部台灣片

首周破億的奇跡票房紀錄。

李烈，曾主演多部膾炙

人口的電視及電影作品，諸

如《早安台北》、《小城故

事》等等。後來跨足電視製

片、演員經紀人。

她在2008年首次擔任電影

監製，力捧新生代導演楊雅

，讓《囧男孩》重現台灣

電影許久未見的兒童友情電

影類型，在觀眾口碑與電影

票房皆獲雙贏。她第二部擔

綱製片的黑幫動作類型片

《艋舺》，更創下首部台灣片

首周破億的奇跡票房紀錄。

李烈，曾主演多部膾炙

人口的電視及電影作品，諸

如《早安台北》、《小城故

事》等等。後來跨足電視製

片、演員經紀人。

她在2008年首次擔任電影

監製，力捧新生代導演楊雅

，讓《囧男孩》重現台灣

電影許久未見的兒童友情電

影類型，在觀眾口碑與電影

票房皆獲雙贏。她第二部擔

綱製片的黑幫動作類型片

《艋舺》，更創下首部台灣片

首周破億的奇跡票房紀錄。

李烈，曾主演多部膾炙

人口的電視及電影作品，諸

如《早安台北》、《小城故

事》等等。後來跨足電視製

片、演員經紀人。

她在2008年首次擔任電影

監製，力捧新生代導演楊雅

，讓《囧男孩》重現台灣

電影許久未見的兒童友情電

影類型，在觀眾口碑與電影

票房皆獲雙贏。她第二部擔

綱製片的黑幫動作類型片

《艋舺》，更創下首部台灣片

首周破億的奇跡票房紀錄。

李烈，曾主演多部膾炙

人口的電視及電影作品，諸

如《早安台北》、《小城故

事》等等。後來跨足電視製

片、演員經紀人。

她在2008年首次擔任電影

監製，力捧新生代導演楊雅

，讓《囧男孩》重現台灣

電影許久未見的兒童友情電

影類型，在觀眾口碑與電影

票房皆獲雙贏。她第二部擔

綱製片的黑幫動作類型片

《艋舺》，更創下首部台灣片

首周破億的奇跡票房紀錄。

李烈，曾主演多部膾炙

人口的電視及電影作品，諸

如《早安台北》、《小城故

事》等等。後來跨足電視製

片、演員經紀人。

她在2008年首次擔任電影

監製，力捧新生代導演楊雅

，讓《囧男孩》重現台灣

電影許久未見的兒童友情電

影類型，在觀眾口碑與電影

票房皆獲雙贏。她第二部擔

綱製片的黑幫動作類型片

《艋舺》，更創下首部台灣片

首周破億的奇跡票房紀錄。

李烈，曾主演多部膾炙

人口的電視及電影作品，諸

如《早安台北》、《小城故

事》等等。後來跨足電視製

片、演員經紀人。

她在2008年首次擔任電影

監製，力捧新生代導演楊雅

，讓《囧男孩》重現台灣

電影許久未見的兒童友情電

影類型，在觀眾口碑與電影

票房皆獲雙贏。她第二部擔

綱製片的黑幫動作類型片

《艋舺》，更創下首部台灣片

首周破億的奇跡票房紀錄。

李烈，曾主演多部膾炙

人口的電視及電影作品，諸

如《早安台北》、《小城故

事》等等。後來跨足電視製

片、演員經紀人。

她在2008年首次擔任電影

監製，力捧新生代導演楊雅

，讓《囧男孩》重現台灣

電影許久未見的兒童友情電

影類型，在觀眾口碑與電影

票房皆獲雙贏。她第二部擔

綱製片的黑幫動作類型片

《艋舺》，更創下首部台灣片

首周破億的奇跡票房紀錄。

李烈，曾主演多部膾炙

人口的電視及電影作品，諸

如《早安台北》、《小城故

事》等等。後來跨足電視製

片、演員經紀人。

她在2008年首次擔任電影

監製，力捧新生代導演楊雅

，讓《囧男孩》重現台灣

電影許久未見的兒童友情電

影類型，在觀眾口碑與電影

票房皆獲雙贏。她第二部擔

綱製片的黑幫動作類型片

《艋舺》，更創下首部台灣片

首周破億的奇跡票房紀錄。

李烈，曾主演多部膾炙

人口的電視及電影作品，諸

如《早安台北》、《小城故

事》等等。後來跨足電視製

片、演員經紀人。

她在2008年首次擔任電影

監製，力捧新生代導演楊雅

，讓《囧男孩》重現台灣

電影許久未見的兒童友情電

影類型，在觀眾口碑與電影

票房皆獲雙贏。她第二部擔

綱製片的黑幫動作類型片

《艋舺》，更創下首部台灣片

首周破億的奇跡票房紀錄。

李烈，曾主演多部膾炙

人口的電視及電影作品，諸

如《早安台北》、《小城故

事》等等。後來跨足電視製

片、演員經紀人。

她在2008年首次擔任電影

監製，力捧新生代導演楊雅

，讓《囧男孩》重現台灣

電影許久未見的兒童友情電

影類型，在觀眾口碑與電影

票房皆獲雙贏。她第二部擔

綱製片的黑幫動作類型片

《艋舺》，更創下首部台灣片

首周破億的奇跡票房紀錄。

李烈，曾主演多部膾炙

人口的電視及電影作品，諸

如《早安台北》、《小城故

事》等等。後來跨足電視製

片、演員經紀人。

她在2008年首次擔任電影

監製，力捧新生代導演楊雅

，讓《囧男孩》重現台灣

電影許久未見的兒童友情電

影類型，在觀眾口碑與電影

票房皆獲雙贏。她第二部擔

綱製片的黑幫動作類型片

《艋舺》，更創下首部台灣片

首周破億的奇跡票房紀錄。

李烈，曾主演多部膾炙

人口的電視及電影作品，諸

如《早安台北》、《小城故

事》等等。後來跨足電視製

片、演員經紀人。

她在2008年首次擔任電影

監製，力捧新生代導演楊雅

，讓《囧男孩》重現台灣

電影許久未見的兒童友情電

影類型，在觀眾口碑與電影

票房皆獲雙贏。她第二部擔

綱製片的黑幫動作類型片

《艋舺》，更創下首部台灣片

首周破億的奇跡票房紀錄。

李烈，曾主演多部膾炙

人口的電視及電影作品，諸

如《早安台北》、《小城故

事》等等。後來跨足電視製

片、演員經紀人。

她在2008年首次擔任電影

監製，力捧新生代導演楊雅

，讓《囧男孩》重現台灣

電影許久未見的兒童友情電

影類型，在觀眾口碑與電影

票房皆獲雙贏。她第二部擔

綱製片的黑幫動作類型片

《艋舺》，更創下首部台灣片

首周破億的奇跡票房紀錄。

李烈，曾主演多部膾炙

人口的電視及電影作品，諸

如《早安台北》、《小城故

事》等等。後來跨足電視製

片、演員經紀人。

她在2008年首次擔任電影

監製，力捧新生代導演楊雅

，讓《囧男孩》重現台灣

電影許久未見的兒童友情電

影類型，在觀眾口碑與電影

票房皆獲雙贏。她第二部擔

綱製片的黑幫動作類型片

《艋舺》，更創下首部台灣片

首周破億的奇跡票房紀錄。

李烈，曾主演多部膾炙

人口的電視及電影作品，諸

如《早安台北》、《小城故

事》等等。後來跨足電視製

片、演員經紀人。

她在2008年首次擔任電影

監製，力捧新生代導演楊雅

，讓《囧男孩》重現台灣

電影許久未見的兒童友情電

影類型，在觀眾口碑與電影

票房皆獲雙贏。她第二部擔

綱製片的黑幫動作類型片

《艋舺》，更創下首部台灣片

首周破億的奇跡票房紀錄。

李烈，曾主演多部膾炙

人口的電視及電影作品，諸

如《早安台北》、《小城故

事》等等。後來跨足電視製

片、演員經紀人。

她在2008年首次擔任電影

監製，力捧新生代導演楊雅

，讓《囧男孩》重現台灣

電影許久未見的兒童友情電

影類型，在觀眾口碑與電影

票房皆獲雙贏。她第二部擔

綱製片的黑幫動作類型片

《艋舺》，更創下首部台灣片

首周破億的奇跡票房紀錄。

李烈，曾主演多部膾炙

人口的電視及電影作品，諸

如《早安台北》、《小城故

事》等等。後來跨足電視製

片、演員經紀人。

她在2008年首次擔任電影

監製，力捧新生代導演楊雅

，讓《囧男孩》重現台灣

電影許久未見的兒童友情電

影類型，在觀眾口碑與電影

票房皆獲雙贏。她第二部擔

綱製片的黑幫動作類型片

《艋舺》，更創下首部台灣片

首周破億的奇跡票房紀錄。

李烈，曾主演多部膾炙

人口的電視及電影作品，諸

如《早安台北》、《小城故

事》等等。後來跨足電視製

片、演員經紀人。

她在2008年首次擔任電影

監製，力捧新生代導演楊雅

，讓《囧男孩》重現台灣

電影許久未見的兒童友情電

影類型，在觀眾口碑與電影

票房皆獲雙贏。她第二部擔

綱製片的黑幫動作類型片

《艋舺》，更創下首部台灣片

首周破億的奇跡票房紀錄。

暢談《明天記得愛上我》
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如果只聽名字，《明天記得愛上我》會給人感覺是

一部非常「小清新」的片子，但實際上美籍台裔導演

陳駿霖的這第二部長片主題並不算「輕」——它講了

同志與異性戀結婚的故事。這樣一個帶有社會議題色

彩的婚姻或說愛情故事，在華語世界中相當新穎。陳

駿霖也並沒有刻意放大屬於故事中的悲情成分，而是

選擇了一種樂觀的方式去處理他的故事。在美國舊金

山長大的他，在首部長片《一頁台北》於柏林國際電

影節獲得「亞洲電影評審團獎」之後，便迅速成為備

受關注的台灣新生代導演。今次，我們便從他的第二

部作品，去理解他在電影背後的創作態度。

文：香港文匯報記者 賈選凝　攝：莫雪芝

李烈：《明天記得愛上我》的幕後推手


